

En nombre de la Sociedad Española de Enfermería Intensiva y Unidades Coronarias me complace presentarles el desarrollo del Congreso anual celebrado en Salamanca del 8 al 11 de Junio de 2003, con una asistencia de 530 enfermeras de cuidados intensivos.

Previos al Congreso se impartieron dos Cursos que versaron sobre «Metodología de la Investigación» y «Mantenimiento y Manejo del Donante de Organos y Tejidos» ambos impartidos por expertos en cada una de las materias.

El programa diseñado combinaba tanto temas de la práctica diaria como temas éticos y legales. De tal manera se han puesto al día temas como «Microdiálisis Cerebral» y «Nutrición en el Paciente Cardiológico» ambos expuestos en sendas Conferencias; sin olvidar las Mesas Redondas, donde se trató el tema de «Hemoterapia en UCI» tanto desde el punto de vista práctico como ético-legal, así como la Mesa Redonda sobre «Infarto Cerebral» en la cual se consideraron los cuidados que precisa este paciente al ingreso, durante su estancia y al alta de UCI.

Otros temas basados mas en la discusión y reflexión que en la estricta práctica, nos enseñaron como evitar y/o por lo menos como manejar las situaciones que ocasionan Burn out en UCI, una muy agradable Conferencia que consiguió que muchos de los presentes nos relajáramos por unos minutos. Continuando con los temas ético-legales que, podrían plantearse a la Enfermero/a de Cuidados Intensivos, cabe destacar la aportación que, un Legalista, una Experta en Bioética y una Enfermera de UCI realizaron durante su participación en otra Mesa Redonda.

Como ya es habitual, durante los últimos Congresos, continuamos manteniendo y potenciando la relación establecida entre la SEMICYUC y la SEEIUC, en esta línea, este año hemos compartido tres Sesiones Conjuntas que han versado sobre:

- «Catástrofes y Bioterrorismo», hay que resaltar la participación en esta Sesión de colegas franceses concretamente de Toulouse.
- «Formación Continuada y Especialización en Enfermería Intensiva», se mostraron las diversas ofertas formativas que existen en la actualidad en nuestro país y las futuras líneas de formación.
- «Toma de Decisiones Conjuntas», se pusieron de manifiesto los pros y los contras de establecer una toma de decisiones entre médico y enfermera en una UCI.

Por otra parte cabe destacar la variedad y buena calidad de las Comunicaciones Orales y Pósters presentados, mostrando como la investigación continua ligada al trabajo del día a día y como se desarrolla este en nuestras UCIs. Las cuatro mejores Comunicaciones Orales recibieron los premios ABBOTT y el mejor Póster recibió el premio ALARIS.

No quiero finalizar este resumen, sin dar las gracias a todos los miembros del Comité Local por su cálida y amable acogida, por otra parte estoy segura de que todos los asistentes al Congreso disfrutaron de Salamanca, ciudad llena de historia arte y ciencia, cuna de la cultura Española.

**Amparo Bernat Adell**  
*Presidenta de la SEEIUC*